



## Le Miracle des Ulmes

LA paroisse des Ulmes-Saint-Florent, à quelques lieues de Saumur, fut illustrée au xvii<sup>e</sup> siècle par un grand prodige eucharistique. Le samedi, 2 juin 1668, dans l'octave de la Fête-Dieu, pendant le salut, sur les sept heures du soir, en présence de plus de cent personnes et durant un quart d'heure, Jésus-Christ apparut dans l'hostie en forme humaine. " Il se forma comme un petit nuage, au commencement de l'apparition aussi bien qu'à la fin, sur le cristal du soleil (l'ostensoir) ; on vit la figure du Sauveur à demi-corps ou en buste, comme relevée en bosse et sortant du cristal, couvrant presque toute l'hostie qui ne paraissait qu'un peu aux deux côtés de la tête, ayant les mains croisées l'une sur l'autre, la droite sur la gauche, comme si elles eussent été liées. Ce corps était revêtu d'une robe blanche en forme d'aube. Le Sauveur avait les cheveux clairs bruns, tombant sur les épaules, partagés sur le front. Il apparut comme un jeune homme à peu près de l'âge de vingt-cinq ans, les yeux éclatants regardant le peuple, la tête un peu penchée sur l'épaule droite, la barbe séparée en deux pointes.

Le miracle s'opéra lorsqu'on chantait ces paroles : *Verbum caro panem verum*, qui sont à la fin de l'hymne *Pange lingua*.

Le curé s'en aperçut le premier et, doutant si ses yeux ne le trompaient pas, il demanda au vicaire s'il ne voyait rien dans l'hostie. Le vicaire lui répondit qu'il y voyait la forme d'un jeune homme, et en même temps il se leva et eut la hardiesse de prendre le soleil, de le descendre et de le poser sur l'autel où la même figure fut vue de tous les assistants....

Un I  
 présent  
 le peup  
 Le b  
 côtés. F  
 le fait pa  
 Cet é  
 prendre  
 quinze j  
 docteur